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L
e président de la République Faure Gnassingbé

a présidé ce mardi 22 septembre le conseil des

ministres. Une communication conjointe du

ministre de l'Economie et des Finances et de la

ministre de la Planification du développement de la

Coopération sur les résultats du rebasage du Produit

Intérieur Brut (PIB) a été examinée et adopté. Le

rebasage du PIB est le processus qui consiste en un

changement de l'année de base des calculs et en une

application des nouvelles méthodes adoptées par la

commission statistique des Nations Unies.

Il s'agit pour le Togo qui a opté à l'instar

d'autres pays d'Afrique pour la migration du système

de comptabilité Nationale (SCN) 1993 au système de

comptabilité nationale 2008, d'arrimer ses méthodes

d'élaboration des comptes aux normales

internationales actuelles et rendre ses agrégats

macroéconomiques comparables sur le plan

international.

Le conseil a donc permis aux deux ministres

de présenter les résultats issus des travaux réalisés

par un comité technique de gestion pluridisciplinaire,

résultats validés par des experts des institutions

partenaires au cours d'un atelier tenu à Lomé du 27

au 31 janvier 2020.

Selon les principaux résultats obtenus le

Produit intérieur brut (PIB) de 2016, sous le SCN 2008,

passe à 3 574,4 milliards de FCFA contre 2 618,1

milliards de FCFA suivant le SCN 1993, soit une

réévaluation de 36,5%. Ce niveau de réévaluation du

PIB en 2016 est imputable principalement à

l'amélioration des sources de données avec une large

couverture des cibles, surtout des activités

informelles qui n'étaient pas suffisamment prises en

compte dans l'ancien système (SCN 1993). Il est

également l'effet des nouveautés apportées par le

SCN 2008 dans la prise en compte notamment des

marges commerciales et de transport, de la

recherche et développement ainsi que des services

d'intermédiation financière indirectement mesurés.

Pour l'année 2017, le PIB réel est de 3 729,8

milliards de FCFA, correspondant à un taux de

croissance de 4,3% entre 2016 et 2017. Le PIB

nominal s'établit à 3 713,6 milliards de FCFA pour la

même année.

En outre, en se basant sur les résultats du

rebasage, le PIB nominal s'établit à 3.951,4 milliards

de FCFA en 2018 et à 4.230,6 milliards de FCFA en

2019 selon le SCN 2008 contre respectivement

2.979,6 milliards de FCFA et 3.216,8 milliards de FCFA

selon le SCN 1993. Les prévisions actualisées du PIB

pour l'année 2020 se chiffrent à 4.399,9 contre

3.322,3 selon le SCN 1993. La réévaluation du PIB

nominal a eu des incidences non négligeables sur les

résultats obtenus.

Les résultats montrent que tous les critères

de convergence de premier rang sont respectés. En

effet, les critères du taux d'endettement et du solde

budgétaire (dons compris) rapportés au PIB se sont

améliorés. Ainsi, le taux d'endettement (dette

rapportée au PIB) se situe désormais à 51,9 % en 2019

contre 68,3 % dans l'ancien système de comptabilité

(SCN 1993). Sur cette base, les prévisions révisées

font ressortir un taux d'endettement de 51,8% contre

68,6% en 2020 (en prévision).

En revanche, le taux de pression fiscale est

passé de 20,8 % (SCN 1993) à 13,6% (SCN 2008) en

2019 et de 21,1% à 14,6% en 2020 (en prévision) pour

une norme de 20,0% au minimum.

Comme l'a recommandé le conseil, un

séminaire de dissémination de ces résultats sera

organisé dans les prochains jours.

Togoreveil

L
e Togo signe sa première entrée

au Comité des Droit de l'Homme

des Nations-Unies, à travers sa

fille Victoire Kobauyah Tchamdja,

épouse Kpatcha, Directrice du Sceau,

de la Nationalité et de l'Identité Civile

de la République togolaise.

La Compatriote a été élue avec

108 voix sur les 171 lors de la 38ème

Réunion des Etats partis au Pacte

International relatif aux Droits Civils et

Politiques qui s'est tenue au siège des

Nations Unies à New York le 17

septembre 2020.

Il s'agit d'une élection partielle

visant à pourvoir certains postes dans

ce Comité, une première entrée pour le

Togo qui a fait son adhésion le 24 mai

1984 au Pacte International relatif aux

Droits civils et politiques des Nations

Unies, dans ce comité.

Ces membres élus, neuf

Experts au total, siègent à titre

individuel pour un mandat de quatre

ans. Ils prendront fonction le 1er

janvier 2021.

Le Comité des Droits de

l'Homme (CDH) est un organe composé

d'experts indépendants qui surveille la

mise en œuvre du Pacte International

relatif aux Droits Civils et Politiques par

les Etats parties.

Tous les Etats parties sont

tenus de présenter au Comité, à

intervalles réguliers, des rapports sur la

mise en œuvre des droits consacrés par

le Pacte. Ils doivent présenter un

premier rapport un an après avoir

adhéré au Pacte, puis à chaque fois que

l e C o m i t é l e l e u r d e m a n d e

(généralement tous les quatre ans). Le

Comité examine chaque rapport et fait

part de ses préoccupations et de ses

recommandations à l'Etat partie sous la

forme d'observations finales.

Togoreveil

Nations-Unies

LA TOGOLAISE VICTOIRE KOBAUYAH TCHAMDJA ELUE AU COMITE DES DROITS DE L'HOMME

P
atrick Tévi-Bénissan, Secrétaire général au cabinet de la

présidence de la République togolaise, décédé le 2 septembre

2020, sera inhumé le 25 septembre prochain au cimetière de Bè

plage à Lomé.

Conformément au programme officiel, les cérémonies

funéraires vont démarrer à partir de ce jeudi 24 septembre avec une

veillée de prières et de chants à l'Eglise catholique Notre Dame de la

Rédemption de BèKlikame à Lomé.

Une messe d'enterrement, de requiem et d'action de grâce sera

dite le vendredi 25 septembre dans la même paroisse, suivie de

l'inhumation au cimetière de la plage.

Pour cause de Covid-19, Patrick Daté Têvi-Benissan sera

enseveli dans l'intimité familiale et dans le respect strict des mesures

barrières.

L'homme de 60 ans, spécialiste des questions de finances a

cédé face à la mort à Paris le 02 septembre dernier des suites d'une

longue maladie.

La Rédaction

PATRICK DATE TÊVI-BENISSAN
SERA CONDUIT A SA DERNIERE

DEMEURE CE VENDREDI

Nécrologie

LE GOUVERNEMENT APPROUVE LES RESULTATS DU
REBASAGE DU PIB QUI FERA OBJET D'UN SEMINAIRE

DE DISSEMINATION LES JOURS A VENIR

Conseil des ministres
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L
'ambassadeur de France

Marc Vizy, en fin de mission,

quitte officiellement le Togo.

Il a été en fin de semaine dernière

à l'honneur d'un dîner d'au revoir

offert par le ministère des Affaires

Etrangères, de l'Intégration

africaine et des Togolais de

l'Extérieur. Ce dîner présidé par le

chef de la diplomatie togolaise,

Robert Dussey, a connu la

présence d'autres diplomates et

d e s r e p r é s e n t a n t s d e s

Organisations internationales

accrédités au Togo.

Revenant sur sa mission

au Togo, l'ambassadeur Marc Vizy

a exprimé sa reconnaissance au

C h e f d e l ' E t a t e t à s o n

gouvernement pour avoir créé les

conditions nécessaires pour la

réussite de sa mission. Il n'a pas

manqué de saluer l'hospitalité

légendaire de la population

togolaise et souhaite que ce

même accueil soit réservé à son

successeur.

Le Togo a donc choisi

d'organiser ce diner le samedi 19

septembre 2020 qui marque le

3ème anniversaire de la prise de

fonction du diplomate français qui

présentait sa lettre de créance au

Chef de l'Etat le 19 septembre

2017. Le ministre Dussey a saisi

l'occasion pour lui faire part de la

satisfaction du Chef de l'Etat Faure

Gnassingbé et son gouvernement

p o u r l e r e n f o r c e m e n t e t

l'amélioration de la coopération

entre la France et le Togo. « M.

M a r c v o u s ê t e s n o m m é

ambassadeur au Togo par votre

Président, le 31 juillet 2017. Vous

avez travaillé pendant toutes ces

années dans notre pays. Votre

séjour a été riche, jalonné par un

ensemble de réalisations. Je

voudrais vous dire que votre

séjour a été plus que fructueux »,

a-t-il souligné avant d'ajouter : «

Vous avez décodé tout ce qui a été

quand vous êtes arrivé. Que ce

soient des questions des relations

bilatérales et internationales

comme la Covid-19, la paix et la

s é c u r i t é , l e c h a n g e m e n t

climatique ou la défense du

paradigme du multilatéralisme,

vous avez été toujours très actif

durant votre mandat dans notre

pays. La France a soutenu le Togo

dans sa volonté et son effort de

réformes de ces dernières

années.» Marc Vizy qui a pour

successeur l 'ambassadr ice

Jocelyne Caballero, quitte le Togo

pour le Bénin.

Togoreveil

A
mbassadeur de France auprès la République du Togo arrivé en fin

de mission , Marc Vizy a fait une visite d'adieu ce lundi à Faure

Gnassingbé au palais de la présidence à Lomé.

Le diplomate a exprimé sa reconnaissance au leader togolais

pour son soutien pendant les trois années de son mandat, et s'est félicité

du renforcement des relations entre Paris et Lomé.

Les deux personnalités ont également fait le point sur les

nombreuses avancées engrangées dans tous les domaines de

coopération. Entamée en 1960, la coopération franco-togolaise s'est

diversifiée au fil du temps à travers les nombreuses institutions et

instruments (AFD, SCAC…) mis en place à cet effet.

Le week-end dernier, Marc Vizy dont le successeur est déjà connu

a été l'hôte d'un dîner d'adieu offert par le Gouvernement.

Le diplomate français a salué il y a quelques semaines les efforts

du Togo pour ses avancées démocratiques en déclarant que le pays a

"retrouvé une certaine tranquillité politique".
Togoreveil

Diplomatie/Après le Premier Ministre et le Dîner d'Adieu

MARC VIZY CHEZ FAURE GNASSINGBE

LE TOGO SALUE LE SEJOUR « FRUCTUEUX »
DU DIPLOMATE FRANÇAIS

Dîner d'au revoir à l'ambassadeur Marc VIZY

L'Association des Grandes Entreprises du Togo connaît un
changement à sa tête. Jonas Aklésso Daou, Directeur Géneral de
SODIGAZ, prend les manettes de ce regroupement des grandes

entreprises togolaises. Il a été élu Président au cours d'une Assemblée
Générale mixte tenue ce 24 septembre à Lomé.

Le Directeur Général de SODIGAZ succède à Clément AHIALEY
pour un mandat de trois ans avec une équipe composée de Charles
Gafan, PDG du groupe Bolloré à la vice-présidence, Jean-Marie Tessi,
Directeur général de GTA Assurances au Secrétariat général et
Souleymane Touré, Directeur Général d'ECOBANK à la trésorerie.L'AGET
est une association professionnelle regroupant des entreprises opérant
dans plusieurs secteurs relevant de l'industriel. Elles opèrent dans l'agro-
alimentaire, les produits industriels, les banques, assurances, société de
contrôle, hôtellerie, transit et logistique, manutention portuaire,..etc.

Acteurs de poids dans l'économie togolaise, les membres de
l'Association des Grandes Entreprises du Togo ont réalisé un chiffre
d'affaires global de 850 milliards FCFA en 2018. L'apport de l'AGET à la
mobilisation des ressources fiscales est d'environ 135 milliards de FCfa en
impôts et taxes chaque année. Ce regrouoement est également lun des
plus gros pourvoyeur d'emplois avec plus de plus de 10.000 salariés.

Le nouveau Patron de l'AGET, actuel Directeur Géneral de
SODIGAZ, est Ingénieur mécanicien de formation. Titulaire de diplômes
de haut niveau à l'instar du Master de gestion d'entreprise (MBA), ainsi
que des diplômes en gestion de projet, en gestion pétrolière & gazière et
de la logistique, et en économie des transports, pour ne citer que ceux-là,
Jonas DAOU est un Consultant associé auprès du Institute of
Management Consultancy (IMC London), membre des Ingénieurs Sans
Frontières (ISF-Paris), et consultant référencé par la Banque ouest
africaine de développement (BOAD), la Banque d'Investissement et de
développement de la CEDEAO (BIDC) et la Banque mondiale. Il est aussi
référencé au titre d'expert en matière de Tribunaux sur le pétrole et le
gaz. Il a été Président du Conseil d'administration de la Compagnie
Energie Electrique du Togo (CEET). Le nouveau Directeur est l'auteur de
plusieurs ouvrages sur l'économie et le développement. Il jouit d'une
expérience professionnelle de plus de 20 ans dans de nombreux
domaines relatifs au développement.

QUI EST JONAS DAOU, NOUVEAU PRESIDENT DE L'AGET?

Togoreveil

JONAS AKLESSO DAOU
NOUVEAU PRESIDENT

Association des Grandes
Entreprises du Togo (AGET)
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Vaincre ou mourir, mais dans la dignité,
comme le rappelle l'hymne national du Togo,
ces compatriotes sont morts pour la patrie

sont honorés à des occasions spéciales.
Le Togo s'est souvenu ce mercredi 23

septembre 2020 de ses illustres disparus dans
l'agression terroriste du 23 septembre 1986. Un
hommage leur a été rendu au cours d'une
cérémonie officielle de la 34e commémoration de
l'événement qui s'est déroulé à Lomé. Devant le
monument érigé en leur mémoire, au nom du
Président de la République, le Ministre de la Sécurité
Yark Damehame, a déposé la gerbe de fleurs, comme

de coutume, et s'est incliné devant la mémoire de ces
martyrs. Alors que le jeune Etat togolais de 26 ans
baignait dans une ambiance de tranquillité, un
commando lourdement armé s'était infiltré dans la
capitale et pris d'assaut des points névralgiques,
avant d'être neutralisé par les Forces de défense et
de sécurité.

Plusieurs compatriotes, militaires et civils,
qui ont résisté et refusé de voir leur pays à la merci
des agresseurs, y ont perdu la vie. Jour de souvenir et
d'hommage pour ces dignes fils et filles qui ont fait le
sacrifice de leur vie pour leur pays.

Togoreveil

LE TOGO CELEBRE SES FILS ET FILLES
TOMBES POUR LA PATRIE

23 septembre 1986- 23 septembre 2020

Le Haut Commissariat à la Réconciliation et au Renforcement de
l'Unité Nationale (HCRRUN) accélère, à travers cette étape
consacrée essentiellement aux personnes ayant subi des préjudices

au cours des années 1990 dans le cadre de la faune, et l'incident de
Barkoissi entre Anoufo et Moba, les réparations recommandées par la
Commission Vérité Justice Réconciliation (CVJR) dont le but est de parvenir
à un meilleur vivre ensemble entre les communautés.

Cette mise en œuvre spéciale des recommandations de la CVJR
dans cette partie du Togo s'étale sur plusieurs jours dans différentes
localités (Tône, Cinkassé, Mandouri, Kpendjal etc...) afin de respecter les
mesures de précaution dans le cadre de la lutte contre la Covid-19.

L'équipe dirigée par Awa Nana Daboya, Présidente du HCRRUN a
saisi l'occasion pour mener des séances de sensibilisations sur le
coronavirus et la distribution de matériels de protection et de prévention
aux populations du grand Nord. Près de 35 000 personnes, victimes des
violences sociopolitiques de 1958 à 2005 ont été recensées partout au
Togo.

La création du HCRRUN et le processus d'indemnisation des
victimes des conflits ou violences politiques au Togo, sont, pour rappel,
l'une des recommandations phares faite par la CVJR sous la houlette de
l'actuel Archevêque de Lomé, Mgr Barigah, alors Evêque d'Atakpamé. Le
processus de réconciliation a été enclenché en 2006 à travers l'Accord
Politique Global.

Togoreveil

LA HCRRUN DEBUTE
L'INDEMNISATION INDIVIDUELLE
DES VICTIMES DE LA CREATION
DE LA FAUNE ET DE L'INCIDENT

DE BARKOISSI
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La suite des enquêtes du braquage du
13 septembre 2020 dans les locaux
de la société de Transport et de

Transfert d'argent NITA , ont permis à la
police nationale togolaise de déceler une
véritable "société de crime bien
organisée" composée principalement de
nigérians, de nigériens, de burkinabé et
de togolais qui opèrent à Lomé depuis des
années.

Trois individus de ce réseau
interpellés ont été présentés à la presse ce
mardi 22 septembre 2020 dans la
nouvelle salle de conférence des forces de
défense et de sécurité ( Direction de la
Brigade Motorisée) à Lomé.

Après avoir été interpellé sur les
lieux du braquage, le nommé Kwogo John
Jerry alias "Chairman", âgé se 50
ans,repris de justice sorti de la prison en
juin 2019, où il a purgé 20 ans de prison
ferme pour homicide volontaire, la police
a mis la main sur deux des trois autres
malfrats qui ont réussi à prendre la fuite
(au-delà des frontières),le 5 septembre
dernier.

I l s ' a g i t d e s n o m m é s
YounoussaKiyou Oubeidoulahi,35 ans de
national i té nigérienne,revendeur
demeurant à Agoè-Nyivé, chargé de louer
des maisons ayant hébergé les braqueurs
et servi de cachettes des armes ainsi que
le transport des armes jusqu'au lieu du
braquage et de TossaviKokou, 44 ans, de
nationalité togolaise, conducteur de taxi-
moto demeurant à Agbata,membre
influent du réseau chargé de l'accueil des
braqueurs , de leur Transport avant et
après les opérations.

Selon la police qui a débriefé le
mode opératoire de ces malfrats, une
partie de l'équipe chargée de la logistique
des crimes composée en majorité des
nigériens et quelques togolais est basée à
Lomé. Elle a pour mission de louer des
maisons de cours uniques inhabitées, où
ils cachent des armes sous le sol ;
d'acheter des voitures et des motos
régulièrement entretenues pour leurs
opérations.Ils ciblent parallèlement les
victimes à frapper notamment dans les
agences de transport et de transfert
d'argent , les cambistes et autres agents
de devises étrangères,les grandes
surfaces commerciales ainsi que toute
personne susceptible de transporter de
l'argent.Une fois ces ciblages effectués, ils
font appel aux opérationnels, tous de
nationalité nigériane basés au Nigeria,
très aguerris et habilles au maniement
des armes qui entrent en jeu.Une fois
arrivé, au Togo,ils sont accueillis,
hébergés dans des maisons louées et
équipés d'armes et véhicules par l'équipe
de la logistique. Les logisticiens
disparaissent ainsi que les nigérians qui
regagnent leur base après les opérations
et le partage du butin en attendant la
recherche de prochaine cible.

Selon le Lieutenant-Colonel
YaoviOkpaoul, Directeur général de la
Police nationale, cette organisation
criminelle compte plusieurs vols
spectaculaires à main armée dans la
capitale togolaise dont le récent est celui
de la société de transport et de transfert
d'argent ( NITA) au grand marché de
Lomé.

Plusieurs maisons louées par les
malfrats mais inhabitées ont été

également repérées dans les quartiers
périphériques de Lomé notamment
Adakpamé, Baguida et Dévégo, d'après
les enquêtes menées le 15 septembre
2020 et qui ont permis d'identifier une
maison à Dévégo (Baguida) où une cache
d'arme est aménagée sous le sol dans le
garage, un bidon de couleur jaune
contenant du gas-oil enterré à 1,5 mètre
du sol, un arsenal composé de 14
chargeurs de fusil kalachnikov AK-47 ainsi
que 329 munitions de calibre 7,62 mm.
Dans l'une des chambres de ladite
maison, deux motos non immatriculée
dont l'une correspond aux descriptions
souvent faites par les victimes et témoins
des braquages ont été découvertes.

Le 16 septembre 2020, la fouille
de fond en comble d'une villa sise à
Adakpamé où le dernier braquage a eu
lieu, a permis de retrouver dans le sol,03
chargeurs de fusil d'immatriculation dont
l'une avait été fixée sur une moto le
dimanche 13 , jour de la dernière attaque.
Après consultation des archives de police,
05 plaques apparaissent sur plusieurs
images en lien avec des braquages
enregistrés à Lomé entre 2018 et
2020.Une autre investigations menée
dans une maison précédemment louée à
Baguida par un membre du réseau a, en
outre, permis à la police de déterrer dans
la cour, un autre arsenal composé d'un
(01) fusil à pompe, deux (02) pistolets ,
huit (08) chargeurs de AK-47 et soixante
six (66) munitions de calibre 12 mm, trois
(03) munitions de 7,66 , plusieurs
éléments d'armes et un appareil de rivage
de plaque d'immatriculation. Deux
voitures et divers autres objets ont été
également retrouvés dans les domiciles
des personnes interpellées.

Le bilan provisoire de l'enquête
dressé par la police nationale fait état de
02 fusils AK-47 ; 01 fusil à pompe ; 02
pistolets ; 35 chargeurs de fusil AK-47, 713

munitions de calibre 7,62 mm ; 66
munitions de calibre 12 mm ; 02 voitures ;
05 motos ; 08 plaques d'immatriculation
de motos et de voitures, 01 appareil de
rivage de plaque d'immatriculation, 02
contacts de motos, 02 houe , divers
documents , objets et effets.

A travers cet événement, Yaovi
Okpaoul dit avoir tiré trois leçons et
exhorte la population à "éviter le lynchage
systématique des auteurs de faits
délictuels ou criminels qui ne font pas
avancer les enquêtes; de privilégier une
étroite collaboration de la population
avec les Forces de Défense et de Sécurité
en dénonçant les comportements
suspects des locataires qui louent des

maisons qu'ils n'habitent pas réellement
ou qu'ils n'habitent que de manière
occasionnelle et la mobilisation
spontanée de la population qui a permis
l'aboutissement de l'enquête en espèce".

Pour mémoire, le dimanche 13
septembre dernier, aux environs de 18
heures 30 minutes, quatre individus ,
armés de deux fusils AK-47, d'un
marteau et d'un pied de biche , ont
braqué les locaux de la société de
transport et de transfert d'argent (NITA)
au grand marché de Lomé, emportant
avec eux, une somme d'environ vingt-sept
( 27.000.000) millions de FCFA.

Togoreveil

PLUSIEURS INDIVIDUS DE DIVERSES NATIONALITES ARRETES  PAR LA POLICE
Auteurs d'une série de braquages spectaculaires à Lomé
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Une délégation conduite par le
Directeur des Affaires maritimes,
M. Hubert Matchonnawè BAKAI

entame depuis le 16 septembre dernier
une campagne de sensibilisation des
piroguiers et des pêcheurs sur la sécurité
de la navigation maritime et les mesures
prises par le gouvernement afin de les
protéger contre les accidents de mer.
Accompagné par des agents de la Direction
de la Pêche et de l'Aquaculture, de la
Préfecture Maritime et de la Brigade
Maritime, M. BAKAI était la semaine
dernière dans les zones d'Adisenou et
kodjoviakope. La tournée qui court
jusqu'au 30 septembre est une initiative
du Ministère des Infrastructures et des
Transport (MIT) mise en œuvre par la
Direction des Affaires maritimes (DAM).

Selon le Directeur des Affaires
Maritimes, l'initiative prise par le
gouvernement d'organiser cette tournée
du 16 au 30 septembre 2020 est liée aux
évènements malheureux survenus
récemment au Port de Pêche de Lomé
entrainant des pertes en vie humaine.

Des agents de la direction des
affaires maritimes, de la préfecture
maritime, de la brigade maritime et de la
direction des pêches et de l'aquaculture
ont tour à tour abordé des sujets
spécifiques tels que : les mesures de

sécurité individuelles et collectives en mer
; la pose des balises et l'immatriculation
des pirogues ; les bonnes pratiques de
pêche, l'importance des informations
météorologiques pour le pêcheur, les
mesures à respecter à l'approche des
navires, l'hygiène et l'assainissement au
Port de Pêche de Lomé.

Le Directeur des Affa ires
Maritimes a souligné la nécessité des
pêcheurs de respecter les mesures de
sécurité individuelles et collectives pour la
sauvegarde de leur vie et le succès de leurs
activités. Ces mesures de sécurité passent
par l'utilisation des matériels de pêche
adéquats à savoir : des gilets spécifiques,
des casques, des gants, des bouées, des
balises et un minimum d'éclairage.

Mme TEBIE Salamatou, chef
division sécurité maritime et protection
de l'environnement marin de la Direction
des Affaires Maritimes a, quant à elle,
attiré l'attention sur les poses de balises
puis l'immatriculation des embarcations
de pêche afin que les pirogues en mer ne
soient confondues aux pirates. La
représentante de la Direction des Pêches
et de l'Aquaculture a pour sa part insisté
sur les bonnes pratiques de pêche afin de
p r é s e r v e r l ' e n v i r o n n e m e n t e t
l'écosystème marins. Elle a invité les
pêcheurs à utiliser les filets de pêches

recommandés et observer de temps en
temps un repos biologique afin de
permettre aux espèces de se reproduire.
To u j o u r s s u r l a p r o t e c t i o n d e
l'environnement, la Direction des Affaires
Maritimes a attiré l'attention des
pêcheurs sur la pollution de la mer par
l'usage des produits chimiques et les
sachets plastiques. A cet effet, un don de
poubelles, à titre symbolique pour rendre
la plage salubre, a été fait par la Direction à
la communauté des pêcheurs des deux
localités.

Outre les bonnes pratiques et les
mesures de sécurité, le pêcheur doit
maîtriser la météo en mer avant
d'embarquer dira le représentant de la
Préfecture Maritime aux pêcheurs. Les
données crédibles seront donnés aux
pêcheurs en temps réels afin d'éviter des
incidents en haute ou basse marrée a-t-il
indiqué. Le commandant de la brigade
maritime a, quant à lui, prévenu les
pêcheurs des risques qu'ils encourent en
se rapprochant des navires au mouillage. Il
leur a également signalé qu'il est interdit
aux pêcheurs de s'approcher des navires à
moins de 300 m pour éviter aux
commandants des navires de lancer de
fausses alertes aux pirates.

Le respect des bonnes pratiques
en mer par les pêcheurs permettra de

rassurer les navires marchands et leurs
équipages de la sureté dans les eaux
togolaises. Dans cette optique, le
gouvernement togolais soucieux de mieux
gérer l'activité maritime, a mis en place des
textes juridiques.

Le délégué des pêcheurs
d'Adisenou, Mr. AZE a, au nom de ses pairs,
remercié les organisateurs de cette
sensibilisation et les rassure que leur
message n'est pas tombé dans des oreilles
de sourds. Même son de cloche chez les
bénéficiaires de Kodjoviakope. Ils ont
souligné que les pêcheurs deux localités
respectent déjà certaines des mesures
notamment le maillage des filets.
Cependant déplore-t-ils les mauvaises
pratiques qui se font toujours au Port de
Pêche de Lomé et sur des pirogues venant
du Ghana. Ils sollicitent à cet effet que les
autorités prennent des dispositions pour
amener tout le monde à respecter les
mesures recommandés.

Prévue jusqu'au 30 septembre,
cette tournée se poursuit dans les autres
zones à l'instar de Kpogan, de Kodokondji,
d'Ablogame, d'Avepozo, du Port de pêche
de Lomé, de Hounocope et de Kpeme. Ils
sont environ environs 700 piroguiers et
pêcheurs du littoral de la côte togolaise à
etre sensibilisés à l'issue de cette tournée.

Togoreveil

Tournée de la Direction des Affaires maritimes dans les zones du littorale

PECHEURS ET  PROPRIETAIRES DE PIROGUES SENSIBILISES
SUR LE RESPECT DES MESURES DE SECURITE
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Il est excellent et est sans doute le premier du Togo au baccalauréat
première partie session d'août dernier. Sur les 52$193 candidats sur
l'ensemble du territoire national au BAC 1 2020, l'élève Salla Pourara

Paul n'a pas fait de détail. Il y est allé avec la manière. Sa moyenne
19,06/20, soit 343 points obtenus sur les 360 le place au-dessus du lot
avec la mention « Très bien ».

Agé de 16 ans et natif de de Kouméa Fouda (région de la Kara),
Salla Pourara Paul a obtenu de très bonnes notes dans toutes les matières
même dans les matières facultatives. Son relevé de note présente : 16/20
en Français, 19/20 en Anglais, 20/20 en Mathématiques, 18/20 en
Histoire-Géographie, 19/20 en Sciences de la Vie et de la Terre (SVT),
19/20 en Sciences Physiques et 17/20 en Education Civique et Morale.
Dans les matières facultatives, le candidat a obtenu 15/20 en langues
facultatives et 18/20 en musique.

Signalons que sur 52$193 candidats ayant pris part à cet examen,
28$293 élèves ont été déclarés admis soit un taux de réussite de 54,21%.

A 16 ANS CE JEUNE TOGOLAIS
DECROCHE LE BAC 1
AVEC 19,06 SUR 20

Lancé le 11 septembre dernier dans la préfecture des sept collines
(Atakpamé) précisément dans la Commune Ogou, le concept "Elle nous
parle", suscite étonnement et de curiosité ce 17 Septembre 2020. La

préfecture de l'Ogou n'est plus seulement identifiable par ses collines et
climat plus ou moins doux. Elle est également le lieu de mystère à travers la
rivière Eké qui parle. Autrefois sacrée et bien entretenue par les ancêtres.
Polluée par les populations qui y déversent des ordures, "Eké" lance un crie
pour rappeler à l'humanité l'importance de l'eau, de la vie et d'une rivière
dont elle incarne la valeur. Elle parle "au nom de toutes les rivières de la terre
de nos aïeux", a fait savoir Florence Yawa Kouigan qui invite à lui prêter
oreilles. "Ecoutons-la attentivement", dit-elle. "Ce scandale
environnemental doit cesser sur la Terre de nos aïeux !" prévient la Directrice
Adjointe de la Communication de la présidence de la République togolaise.

Eké, de son passé glorieux, est cette rivière qui traverse la ville
d'Atakpamé de l'Est à l'Ouest sur une longueur de près de dix kilomètres. Elle
est la somme de la rencontre des eaux pluviales à travers des affluents qui se
sourcent depuis les collines. Elle traverse en suite des quartiers tels que
Djedda, Alahamoudou, Kotokoly-Zongo, Djama, Agadomè, Gnagna,
Nyekonakpoè, Agbonou, Koèroma et Kamina. Dans sa traversée de la ville,
elle coupe et recoupe la route nationale numéro 5 et rejoint la route
nationale numéro 1 au carrefour d'Agbonou et de déboucher à Kamina à son
intersection avec la route nationale numéro 8.

Eké, selon les explications, devait son nom aux nombreux dialectes
du milieu notamment Woudou, voisin de l'Ewé, et dans lequel Éké désigne le
sable en référence a celui que charrie la rivière dans son lit reposant sur un
fond rocheux.

"Elle nous parle", au finish n'a rien de subterfuge si non de
mystérieux. Elle alerte seulement et simplement l'humanité sur l'importance
de l'eau et de la protection de l'environnement. "L'eau c'est la vie", dit-on
souvent pour la nécessité de cet élément de qui domine l'univers dans sa
composante.

Marcel SOGLO

LA RIVIERE EKE ALERTE L'HUMANITE
Atakpamé/ "Elle nous parle"

L'adressage des artères de la
capitale togolaise et ses
périphéries connaîtra une

actualisation et une extension.
Ainsi en a décidé le

District Autonome du Grand Lomé
( D A G L ) , l ' a u t o r i t é l o c a l e
représentant la ville dans son
ensemble. Ce mardi 22 septembre
2020, elle a officiellement
présenté le projet aux Maires des
13 communes qui la compose lors
d'une rencontre qui a permis
d'expliquer aux élus l'intégralité
du processus d'adressage, ainsi
que les principes du partage des
responsabilités entre le District et
les communes qui en sont les
bénéficiaires directs.

Outil de gouvernance
locale et de gestion urbaine,
l'adressage facilite entre autres, le
repérage des citoyens et des
institutions dans la ville, la

mobilisation des recettes fiscales
et des taxes communales, et la
délivrance des services publics.

U n a p p e l d ' o f f r e s
international sera lancé, afin de
sélectionner un bureau d'études
qui accompagnera la réalisation
de l'opération. Une opération
d'adressage menée l'année

dernière (avant l'installation des
communes) avait permis de
renommer quelques voies
publiques et rues dont certaines
appellations ont succité des
polémiques au sein de l'opinion.

Togoreveil

BIENTOT  L'ACTUALISATION ET L'EXTENSION

Adressage des Artères du Grand Lomé
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Environ 80 jeunes porteurs
d'idées d'entreprises de la
région centrale prennent

part depuis le 14 septembre dans
plusieurs villes de la Région
Centrale ( Sokodé, Tchamba,
Sotouboua et Blitta) à un atelier
de formation sur l'entreprenariat
avec l'approche Gérer Mieux son
Entreprise (GERME). Initiée par la
Délégation à l'Organisation du
Secteur Informel (DOSI), cette
formation qui s'achève ce 19
septembre 2020 a été ouverte
lors d'une cérémonie qui s'est
déroulée à Sokodé en présence
du Chef d'Agence Régionale de la
DOSI-CENTRALE, M. KEDJERI
Dendjima et du Responsable du
Suivi-Evaluation du PNPER-
C E N T R A L E M . B A K E N O U
Hessouwè. Le but visé à travers
cette formation est de permettre
à ces jeunes porteurs d'idées
d'entreprise éligibles au PNPER

de créer et de mieux gérer leurs
entreprises.

C e t t e f o r m a t i o n
organisée par le Secrétariat d'Etat
chargé de l'Inclusion financière et
du Secteur informel, à travers la
Délégation à l'Organisation du
Secteur Informel (DOSI), s'inscrit
dans le cadre du Projet National
de Promotion d'Entreprise Rural
au Togo (PNPER) initié par le
gouvernement avec l'appui
technique et financier du Fonds
International de Développement
Agricole (FIDA). Ce projet vise à
contribuer au développement de
l'entreprenariat en vue de
générer des emplois pour les
c o m m u n a u t é s r u r a l e s .
L'approche GERME permet de
fournir à ces jeunes les bases
nécessaires pour la gestion
efficace et durable de leurs
entreprises .

Togoreveil

DE  JEUNES PORTEURS D'IDEE D'ENTREPRISE FORMES PAR LA DOSI DANS LE CADRE DU PNPER
Région Centrale

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement Dr
Komi Selom Klassou a présidé ce lundi 21
septembre 2020 à la Primature à Lomé, une

séance de travail avec les ministères et organes
chargés de la gestion des risques de catastrophes. La
rencontre a permis aux acteurs de faire l'état des
lieux de la situation.

Les Etats de l'Afrique de l'Ouest font face à
des précipitations exceptionnelles occasionnant des
morts et des dégâts matériels importants. Face à la
situation, le Togo prend des mesures pour éviter aux
populations des inondations et leurs lots de malheur.

Il s'agit pour le Premier Ministre, de
mesurer, d'atténuer et de réduire sensiblement les
risques d'inondations au regard des pluies de ces
dernières semaines surtout dans la partie
septentrionale. Il est également question de mettre
toutes les structures en synergie pour juguler les
situations catastrophiques observées dans le
monde.

Tour à tour, les ministres chargés de la
protection civile Général Yark Damehame, de
l'habitat Mme Koko Ayéva et de l'administration
territoriale Payadowa Boukpessi ainsi que les
responsables de l'Agence nationale de la protection
civile (ANPC) et l'Agence nationale d'assainissement
et de la salubrité publique (ANASAP) ont dressé le
tableau de la situation.

Une situation marquée dans le septentrion
par le débordement de plusieurs cours d'eau
notamment l'Oti, la rupture de certains ponts,
l'enclavement de certaines localités avec des pistes
et routes rendues impraticables, l'écoulement de
maisons et le décès de huit (08) compatriotes. Ils ont
également relevé plusieurs actions déjà menées et
celles en cours pour minimiser les risques
d'inondations.

Il s'agit de l'appui aux sinistrés, des séances
de sensibilisation des communautés riveraines des
cours d'eau et bassins de rétention, de
l'assainissement des bassins avec leur entretien et de
la distribution des cartes des bassins au maires.

Face à ce tableau, le Chef du Gouvernement
a félicité les différents acteurs impliqués, avant
d'appeler les populations à plus de vigilance et de
civisme.

« Je voudrais demander aux différents
acteurs d'accélérer les travaux et les mesures
envisagées pour que nous puissions minimiser les
risques d'inondations et soulager no laborieuses
populations. », a indiqué le Premier Ministre qui
appelle les médias à accentuer la sensibilisation des
populations pour ne pas jeter des ordures dans les
caniveaux et à éviter les lits des cours d'eau.

Y.K

LE GOUVERNEMENT FAIT L'ÉTAT DES LIEUX
Inondations au Togo

Dans le cadre du projet de gestion des inondations et de la sécheresse
et l'alerte précoce dans le bassin de la Volta, les acteurs des six pays,
partageant le bassin de la Volta à savoir : le Bénin, le Burkina Faso, la

Côte d'Ivoire, le Ghana, le Mali et le Togo se sont réunis ce lundi 21 septembre
pour une rencontre de deux jours. Il s'agit d'un atelier technique national de
présentation des résultats et recommandations de l'évaluation des capacités
et besoins en matière de prévision et d'alerte aux inondations et à la
sécheresse dans le bassin de la Volta.

Organisée par l'Autorité du Bassin de la Volta (ABV) en collaboration
avec l'Organisation Météorologique Mondiale (OMM) et le Partenariat
Régional de l'Eau de l'Afrique de l'Ouest (GWP-AO), cette rencontre est
financée par le Fonds d'Adaptation, dont l'objectif est le renforcement de la
résilience des six pays faisant face aux catastrophes liées aux changements
climatiques.

En ouvrant les travaux, le Ministre togolais délégué auprès du
ministre de l'Eau, de l'Équipement Rural et de l'Hydraulique Villageoise,
Kanfitine Issa Tchede a salué l'entrée en vigueur de ce projet qui selon lui, vise
de façon globale, à développer dans le bassin, une première mise en œuvre de
la gestion intégrée à la fois des inondations et de la sécheresse en
responsabilisant les services météorologiques et hydrauliques nationaux et
les autres autorités compétentes des six pays riverains.

L'idée sera de développer dans le bassin, une première mise en
oeuvre de la gestion intégrée à la fois des innondations et de la sécheresse en
responsabilisant les Services météorologiques et hydrologique nationaux
(SMHN) et les autres autorités compétentes des six pays du bassin de la Volta.
Selon Dr Fofana Rafatou, Hydrologue, Representant du Directeur Executif de
l'Autorité du Bassin de la Volta, l'atelier de Lomé va permettre d'« évaluer ce
qui a été fait jusqu'a présent. Voir les besoin réels pour les six pays du bassin de
la Volta afin de lutter éfficacement contre les inondations et la sécheresse. Il
s'agira de réflechir afin de faire montre d'anticipation et d'énergie pour
endiguer les divers risques graves encourus par nos populations.»

L'objectif principal est de parvenir à une compréhension commune
des lacunes, des limites et des opportunités de chaque aspect du système
d'alerte précoce et d'identifier les actions réalisables à mettre en oeuvre dans
le cadre du projet. Ainsi les discussions ont porté pendant les deux jours sur les
résultats de l'inventaire des informations sur les vulnérabilités, capacités,
expositions et risques pour les inondations et la sécheresse dans le bassin de la
Volta.

LES PAYS MEMBRES PLANCHENT
SUR UN SYSTÈME TRANSFRONTALIER

D'ALERTE PRÉCOCE
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Depuis 2018 sont ouvertes dans certaines
localités du pays des Maisons de Justice.
L'extension de cinq nouvelles maisons décidé

en novembre 2019 sont en voie d'être opérationnelles à
Sanguéra, Kpélé-Adéta, Anié, Kétao et plus tard à
Soudou pour s'ajouter aux quatre premières. La vision
qui sous-tend une telle initiative du Chef de l'Etat est de
renforcer et pérenniser la paix et la cohésion sociale
dans nos communautés. Le personnel des nouvelles et
anciennes maisons de justice est en retraite depuis le 14
septembre 2020, à Kpalimé, pour une formation de
reconversion et un partage d'expériences avec leurs
aînés en vue des prestations à la hauteur des attentes
des populations.

Des maisons de justice pour asseoir une
justice plus efficace et moins onéreuse. Le chef de l'Etat
en a fait un défi depuis le 3 janvier 2018 lors de son
adresse de vœux à la nation et le projet inscrit dans
l'effet attendu 13 de l'axe 3, du PND. Pour joindre l'acte à
la parole, en juin de la même année, ces maisons de
justice lancées par le Président Faure Essozimna
Gnassingbé ont ouvert leurs portes dans les préfectures
de Cinkassé, Tone, Agoe-Nyivé et du Golfe.

En une année ces 4 maisons de justice ont
réalisé 790 cas de consultations juridiques, et plus de
390 cas de médiation-conciliations. Plusieurs affaires
traitées dans ces structures ont touché tous les
domaines de la vie. Le foncier, les affaires
matrimoniales, les lit iges successoraux, les
recouvrements de créances, et les troubles de
voisinage, les affaires locatives, les transactions
commerciales, permettant ainsi de désengorger les
tribunaux et les prisons du pays.

Fort du succès de la phase pilote, le chef de
l'Etat a instruit de recruter du personnel pour cinq
nouvelles maisons de justice qui vont ouvrir dans
quelques jours au profit des communautés d'abord à
Sanguéra, Kpélé-Adéta, Anié, Kétao et plus tard à
Soudou où les travaux de réalisation du site se
poursuivent.

Avant leur prise de fonction comme ce fut le
cas avec les premières maisons de justice, le personnel
doit suivre une formation de reconversion sur les
techniques de médiation et de conciliation.

Du 14 au 19 Septembre 2020, ces nouvelles
recrues sont en séminaire à Kpalimé pour se familiariser
avec le langage des maisons de justice. Ce langage il faut
bien le préciser est différent de celui des juridictions
judiciaires classiques ou de celui parlé dans la cour de la
chefferie traditionnelle. Les maisons de justice sont des
structures de proximité et le discours se veut cohérent
de sorte à permettre une bonne communication avec
les communautés à la base.

Le directeur de l'Accès au droit et à la Justice,
M Tchagnao Mama-Raouf, représentant du garde des
sceaux, Ministre de la Justice, a indiqué à l'ouverture
des travaux que : « au-delà des modules de formation, la
stratégie utilisée, permet au personnel ancien, qui
prend part également à cette rencontre, d'échanger
avec les nouveaux sur les techniques utilisées, de façon
à être au même niveau d'information et de formation ».
Pour lui, poursuit-il, « une fois que les maisons de
justices seront opérationnelles, on va faire la même

pratique et tout le monde sera au même niveau
d'information, ce qui va permettre aux communautés à
la base d'obtenir satisfaction au regard des demandes
faites en direction des Maisons de Justice ».

Avant leur départ pour Kpalimé, le garde des
sceaux, Ministre de la Justice, Kokouvi Pius Agbétomé,
les a entretenus sur ce que représentent les maisons de
justice. « Vous ne trouverez pas les maisons de justice
comme un degré de juridiction mais, c'est des
structures qui sont à mi-chemin sur le judiciaire et
l'administratif. Elles jouent un rôle très important
comme une justice de proximité. Elles font de telle sorte
que les tribunaux soient désengorgés des petits litiges,
des petits problèmes qui constituent des goulots
d'étranglement au bon fonctionnement de la justice »,
leur a- t-il dit.

Le garde de sceaux s'est appesanti sur le rôle
des médiateur-conciliateurs les appelant a plus de
responsabilité et à faire preuve de professionnalisme
vis-à-vis des assistants juridiques qu'ils doivent former
sur le fonctionnement de l'administration et comment
réussir les premiers contacts avec lesusagers. En guise
de conseils, il a suggéré à ses futures collaborateurs la
nécessité d'avoir le flair juridique, du tact juridique et de
l'expérience pour pouvoir assumer la mission qui leur
est assignée.

Il a enfin relevé à quel point le projet tient à
cœur son initiateur, le Chef de l'Etat Faure Essozimna
Gnassingbé et espère qu'ils ne les décevront pas, ils
engrangeront comme leurs aînés de bons résultats.

Des résultats qui permettront de poursuivre
avec l'implantation de ces structures dans d'autres
milieux pour renforcer et pérenniser la paix et la
cohésion sociale dans ces communautés.

La particularité de ces structures repose sur la
gratuité des prestations des médiateurs-conciliateurs,
des assistants juristes, des secrétaires de direction et
des agents d'appui. A cela s'ajoute la rapidité des
procédures. Il n'y a pas de lenteur. Et enfin la maison de
justice, est comme l'arbre à palabre où les populations
viennent d'elles-mêmes. Il n'y a pas de contrainte. Elles
viennent librement, elles se fient à la sagesse du
médiateur et le médiateur met sa sagesse à leur
disposition pour qu'elles se réconcilient entre elles.

Cette formation se déroule autour de
plusieurs modules : Droits de l'homme, justice et accès
au droit et à la justice ; organisation judiciaire ; cadre
juridique et institutionnel des maisons de justice/
Organisation et fonctionnement des maisons de justice
; médiation et conciliation : théorie et pratiques dans les
maisons de justice, accueil, information, orientation et
reporting ; gestion informatisée des maisons de justice ;
guide la médiation et de la conciliation.

A l'issue de cette formation, financée par
l'Union Européenne dans le cadre du Programme
d'Appui au secteur de la Justice (PASJ) et à l'instar du
personnel des anciennes maisons de justice, les recrues
des 4 nouvelles maisons de justice vont œuvrer dans
leurs localités pour rapprocher davantage les maisons
de justice des usagers conformément au souhait
exprimé le 3 janvier 2018, par le Chef de l'Etat lors de ses
vœux à la nation.

FORMATION DE RECONVERSION DU PERSONNEL
DES NOUVELLES MAISONS DE JUSTICE A KPALIME

Justice

La filière cotonnière a connu des avancées remarquables au Togo au
cours de la campagne agricole 2019. L'or blanc togolais a permis à
l'Etat de renflouer sa caisse d'environ 63 milliards FCFA en 2019, avec

près de 61 000 tonnes d'exportation enregistrée. Soit 12 milliards FCFA
encaissés pour 17.000 tonnes d'exportation de plus que la précédente
saison au cours de laquelle 44 000 tonnes ont été vendues à l'extérieur
pour 49 milliards de recettes.

Contributeur de la richesse nationale à hauteur de 4% et
première culture de rente au à l'échelle nationale, le secteur Coton reçoit
de soutien financier de la part de l'Etat et de ses partenaires pour un
rendement au-dessus de la moyenne.

D'ailleurs la campagne cotonnière en cours a reçu de mesures
successibles de redynamiser le secteur. Pour rappel, le Gouvernement a
cédé au Groupe Olam, un groupe Singapourien, 51% du capital de la NSCT,
précédemment détenu par l'Etat togolais lui-même.

Marcel SOGLO

LE COTON TOGOLAIS RAPPORTE
63 MILLIARDS DE F CFA...
UNE NETTE PROGRESSION

Saison  2019
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Le premier tour de la
campagne de vaccination
de r iposte contre la

poliomyélite dans les régions
Lomé commune et maritime se
tient du 24 au 27 septembre.
Organisée par le ministère de la
Santé et de l'Hygiène publique,
cette campagne concerne les
enfants de zéro (0) à cinq ans
(5ans). Dans un briefing des
journalistes, le ministère de la
santé appuyé par l'Unicef a
appelé les hommes de médias à
relayer les informations auprès
de la population pour le bon
déroulement et la réussite de
cette campagne.

A u r e g a r d d e s
nombreux refus et réticences
enregistrés dans la Région de
Lomé Commune et Maritime lors

des dernières campagnes de
vaccination et des rumeurs qui
ont circulé sur les réseaux
sociaux à travers le pays lors de la
pandémie de la Covid-19, le
renforcement des activités de
communication devient capitale
pour la réussite de cette riposte.
Les professionnels de médias ont
été entretenus sur les stratégies
de communication à adopter
pour faire efficacement face aux
rumeurs et pour amener les
parents réticents à faire vacciner
leurs enfants. M. Ahialey Kokou
R i g o b e r t , C h e f d i v i s i o n
Promotion de la Santé, invite les
journal istes à relayer les
informations de telle sorte à «
dissiper les rumeurs » chez la
p o p u l at i o n . M m e S o rg h o
M i y e b a , C o n s u l t a n t e

Communication de l'UNICEF a
souligné la portée de ce briefing
avec les medias qui permet
d'atteindre les résultats.

Le contexte actuel est
marqué par la circulation de
poliovirus dérivé de souche
vaccinale type 2 au Togo et dans
la sous-région, notamment les
pays limitrophes que sont le
Ghana, le Bénin et le Burkina. «
Au cours du mois de février et
mars 2020 les deux régions ont
enregistré huit cas confirmés de
poliomyélite et afin de venir à
bout de cette maladie et de
protéger les enfants contre cette
maladie, il est recommandé
d'organiser deux tours de
vaccination de riposte contre
cette maladie pour les enfants
cibles de 0 à 59mois », a indiqué

Dr José Apétagni Nayo, Directrice
Régionale de la Santé Lomé
Commune.

Cette campagne qui se
déroule en pleine crise sanitaires
liée à la covid-19 a permis au
ministère de la santé de prendre
des mesures idoines. « Nous
adoptons les stratégies de porte
à porte. Nos vaccinateurs ou bien
les relais communautaires vont
parcourir les maisons. Ils vont
aller aussi dans les lieux publics
les marchés, les églises. Comme
nous sommes dans un contexte
de cr i se san i ta i re l iée à
l'épidémie de la covid 19, nous
sommes obligés de respecter les
mesures barrières dans cette
activités. C'est pourquoi les
agents vaccinateurs vont porter
les masques. Ils seront munis du

gel hydro alcoolique et même du
s a v o n . A l ' e n t r é e d ' u n e
concession ou une maison, ils
vont demander de l'eau pour se
laver les mains avant de rentrer.
Comme le vaccin est polio oral,
on va administrer deux goutes
gratuitement par voix orale aux
enfants. Ce sont les mamans ou
bien les parents de l'enfant cible
qui vont tenir l'enfant. Nos
agents vaccinateur n'auront qu'à
presser sur le flacon de vaccin
pour mettre les deux goutes dans
la bouche des enfants. Pour
marquer le doigt de l'enfant,
nous auront à remettre le
marqueur aux mamans pour
marquer le doit des enfants. Et
comme nos vaccinateurs ont des
gels hydro alcoolique ils auront à
désinfecter le marqueur ou si
c'est l'agent même qui marque le
doit de l'enfant, il aura après à
désinfecter le marqueur et à dire
aux mamans de se laver les mains
immédiatement », a-t-elle
expliqué avant d'appeler les
parents à réserver un accueil
chaleureux aux vaccinateurs.

E n d e h o r s d e
l'administration des deux gouttes
d8e vaccin anti polio aux enfants,
les vaccinateurs rechercheront
les cas de paralysie flasque aiguë
qui sont les signes mêmes de la
maladie. Ils auront aussi à
identifier les femmes enceintes
ou les enfants de 0 à 23 mois qui
sont incomplètement vaccinés
afin de les rattraper plus tard.

Touchant surtout les
enfants et se manifestant par une
fièvre, des troubles digestifs et
des douleurs musculaires, la
poliomyélite est une maladie
infectieuse invalidante causée
par un virus. Elle paralyse les
muscles des jambes et des bras.

Togoreveil

Etat signataire du Protocole de Montréal sur la Protection de
la Couche d'Ozone et de la Préservation du Climat en 1991,
le Togo, dans le but d'asseoir une polit ique

environnementale, a mis en place un Plan de Gestion et
d'Elimination des Hydrochlorofluorocarbones (HCFC), des
substances particulièrement nocives pour la couche d'ozone.

Le pays est ainsi, depuis son engagement en 2013 pour la
Réduction de l'Utilisation du Réfrigérant R-22 (gaz encore désigné
par "Fréon 22" dans le domaine de la climatisation), parvenu très
entreprenant avec des progrès à son actif, quelques années après.
De façon précise, entre 2013 et 2019, le Togo a réussi à limiter ses
importations du réfrigérant de 30%. Des centres de formation
technique et d'équipements ont été mis à la disposition des
techniciens de froid ainsi que des dotations en kits de divers
appareils de mesure.

D'après le Ministre en charge de l'environnement David
Oladokoun, qui déclarait quelques jours de celà, à l'occasion de la
journée internationale de la protection de la couche d'ozone," des
défis subsistent et nous devons œuvrer efficacement à éliminer
toutes ces substances qui appauvrissent la couche d'ozone, parce
qu'il en est de notre responsabilité".

Il a invité les frigoristes et importateurs de réfrigérants, à
redoubler d'efforts pour pérenniser ceux effectués par le Togo.

Togoreveil

LES FRIGORISTES ET IMPORTATEURS DE REFRIGERANTS INVITES A REDOUBLER D'EFFORTS
Togo/ Elimination des Substances qui appauvrissent la Couche d'Ozone

LE MINISTERE DE LA SANTE INVITE LES PARENTS A RESERVER
UN ACCUEIL CHALEUREUX AUX VACCINATEURS

Campagne de vaccination contre la polio du 24 au 27 septembre dans Lomé Commune et Maritime
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Les effets de la crise
sanitaire due à la Covid 19
étant évidents sur le plan

socio-économique, l'onde de
choc n'a pas échappé le système
commercial africain au regard
des dispositions restrictives
prises par les Etats. Selon l'OCDE
les chocs de cette pandémie
dans les économies africaines se
propage en trois vagues : la
baisse des échanges avec la
Chine et de ses investissements,
l'effondrement de la demande
a s s o c i é a u x m e s u re s d e
confinement dans les Pays
Développés (PD), la chute de
l'offre affectant le commerce
intérieur et intra-africain.
Initialement prévu pour le 1er
juillet 2020, la mise en œuvre de
la Zone de Libre-Echange
Continentale Africaine (ZLECAf)
a été reportée au 1er Janvier
2021, pour cause de la Covid 19.
Considérée comme une étape
importante pour la mise en place
du marché commun africain, elle
pourra contribuer à accélérer la
transformation structurelle des
économies africaines. Ce report
doit-il être considéré comme un
échec ou un recul pour bien
s a u t e r ? O u m i e u x , u n
instrument de relance de
l'économie africaine d'après
Covid 19 ? M. Roland B. KANDA,
Gestionnaire de projets, Conseil
en propriété industrielle et
E x p e r t e n c o m m e r c e
international et propriété
intellectuelle répond à ces
inquiétudes.

L'initiative de la ZLECAf
entre dans le processus de mise
en œuvre de l'intégration

africaine inscrit à l'agenda 2063
de l'Union Africaine (UA), ceci
pour booster le commerce intra
a f r i c a i n e t u t i l i s e r p l u s
efficacement le commerce
comme moteur de croissance et
d e d é v e l o p p e m e n t
durable. Elle fait partie des
dérogations reconnues par
l'Organisation Mondiale du
Commerce (OMC) notamment à
l ' a r t i c l e X X I V d u G e n e ra l
Agreement on Tariffs and Trade
(GATT), l'article V de l'Accord
Général sur le Commerce des
Services (AGCS) de l'OMCet la
clause d'habi l i tat ion, qui
autorisent la mise en œuvre des
a c c o r d s c o m m e r c i a u x
régionaux.

Entrée en vigueur le 29
Avril 2019, l'accord régissant la
ZLECAf à ce jour est signé par
cinquante-quatre (54) Etats
africains et ratifié par trente
(30). Considérée comme la plus
vaste zone de libre-échange au
monde, si l'on considère le
nombre de pays impliqués, avec
un marché de 1,2 milliards
d'habitants et un PIB de 3000
milliards de dollars. Avec une
participation limitée à 1%, le
continent africain est le parent
p a u v r e d u c o m m e r c e
international et il s'agit du
continent qui échange le moins
avec lui-même, soit 16% du total
des échanges intra-africains,
contre 70% en Europe, et 55% en
Asie. L'initiative de la ZLECAf
devient une nécessité pour
palier la faiblesse des échanges
intra-africains, ceci par la levée
des barrières tarifaires et non
tarifaires, pour ainsi semer les
bases du processus d'intégration
économique africaine.

La mise en œuvre
effective de la ZLECAf serait
source d'opportunités pour les
opérateurs économiques du
continent, puisqu'elle permettra
l'élargissement des marchés et
faci l i tera la conquête de
n o u ve a u x e s p a c e s , p o u r
accélérer le développement des
entreprises afr icaines, et
é g a l e m e n t a t t i r e r l e s
I n v e s t i s s e m e n t s D i r e c t s
Etrangers (IDE) sur le continent.

La crise sanitaire due à
la pandémie à coronavirus est
venue handicaper le cours
n o r m a l d e s a c t i v i t é s e t
bouleverser les équilibres. Cette
c r i s e a d e n o m b r e u s e s
répercussions économiques et
s o c i a l e s . L e s a c t i v i t é s
commerciales constituent l'un
des secteurs les plus atteints, au
r e g a r d d e s d i s p o s i t i o n s
restrictives et protectionnistes
prises par les Etats, comme la
fermeture des front ières
aériennes et terrestres ; ceci

limitant non seulement la libre
circulation des personnes mais
également des marchandises et
la fourniture des services.

Cette cr ise a non
seulement révélé la fragilité des
économies africaines mais
également aggravés leurs
vulnérabilités, ceci étant la
nécessité d'une transformation
structurelle de l'économie
orienté vers une minimisation
des importations étrangères. Ce
qui pose la problématique de
l'industrialisation et de la
transformation des produits de
bases. En ce sens l'effectivité de
la mise ne œuvre de laZLECAf et
d u p r o g r a m m e d e
transformation productive de
l'UA devrait réduire les effets des
chocs extérieures due à la
pandémie, ceci grâce au
développement des chaines de
valeur régionale.

Une autre facette dont
à révéler cette crise, est
l ' u r g e n c e d e t r a n s i t i o n
numérique des économies
africaines qui restent un défi.
E l l e e s t u n f a c t e u r
d ' a m é l i o r a t i o n d e s

performances industrielles des
entreprises et de diversification
d e l ' é c o n o m i e . L e
développement du e-commerce
en Afrique est handicapé par
l'absence de cadre légal, la
fracture numérique (en 2018,
seulement 22% des ménages
afr icains avaient accès à
l'internet à domicile, contre une
moyenne de 48% dans les pays
e n d é v e l o p p e m e n t ) , l a
protection des données et la
sécurisation des paiements en
ligne. Bien que les questions
r e l a t i v e s a u c o m m e r c e
électronique ne soient pas
intégrées aux discussions de la
ZLECAf ; l'adoption en 2019 de la
stratégie sur le commerce et
l'économie numériques de l'UA,
pourrait devenir un des piliers de
l ' a c c o m p l i s s e m e n t d ' u n
protocole ZLECAf en la matière.

La crise sanitaire a
également mis en évidence la
forte dépendance des pays
africains des fournisseurs
extérieurs, en ce qui concerne
les produits pharmaceutiques et
d i s p o s i t i f s s a n i ta i re s d e
protection. Cette faiblesse met
en exergue la nécessité de doter
le continent de dispositifs
p o u v a n t f a c i l i t e r
l'autosuffisance en produits de
santé. Le protocole sur les Droits
de Propriété Intellectuelle (DPI)
de la ZLECAf, dont les discussions
feront parties des négociations
de phase 2, est un outil pouvant
faciliter non seulement la
r e c h e r c h e e n m a t i è r e
médicinale mais également
attirer les investissements vers
le secteur.

Qu'est-ce que la ZLECAf ?

Mise en œuvre de la ZLECAf à
l'aune de la pandémie à

Coronavirus

La Rédaction

Les acteurs du Transit
togolais seront outillés sur
la "Garantie Unique du

Transit Routier Inter-Etats de la
CEDEAO", une initiative qui vise à
faciliter le Commerce et les
Transports de marchandises
entre les di fférents Etats
m e m b r e s d e l ' e s p a c e
communautaire ouest-africain.

Ceci, à la faveur d'une séance de
sensibilisation qu'organise la
Chambre de Commerce et
d'Industrie du Togo (CCIT) en
partenariat avec l'Office Togolais
des Recettes (OTR) ce vendredi 25
septembre 2020 à Lomé, au siège
de la Chambre.

La Garantie Unique du
Transit Routier Inter-Etats est

l'une des mesures envisagées par
les Chefs d'Etat de la CEDEAO
pour relever les défis liés au
transport routier et du transit des
marchandises.

Cette garantie sera
opérationnelle entre le Togo et le
Burkina- Faso le 1er octobre
prochain.

Togoreveil

LA CCIT ET L'OTR SENSIBILISENT LES
ACTEURS TOGOLAIS  CE VENDREDI

Garantie Unique du Transit Routier
Inter-Etats de la CEDEAO

MISE EN ŒUVRE DE LA ZONE DE LIBRE-ECHANGE CONTINENTALE AFRICAINE  FACE A LA COVID 19
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Les résultats de la mise en œuvre du
Programme de Productivité Agricole en
Afrique de l'Ouest, Projet Togo (PPAAO-

TOGO), un programme initié par la
Communauté des Etats de l'Afrique de l'Ouest
(CEDEAO) et soutenu par la Banque
Mondiale, le CORAF et le Gouvernement,
révèlent des prouesses et de progrès
spectaculaires, huit (08) ans après son
déroulement.

Arrivé à son terme en 2019, PPAOO a
fait bénéficier 613 610 personnes (dont 40%
de femmes) au total, ont été touchés, sur une
cible initiale de 500 000 personnes. 14
technologies améliorées de production
durable de produits végétaux comme
animaux (système de riziculture intensive,
étuveuses, fours multi-combustibles, sacs-
pics, cannes planteuses, égreneuses
multifonctionnelles, etc.) ont été générées,
alors que le projet n'en prévoyait au départ
que 10. Mieux, plus de 101 000 bénéficiaires
(sur 100 000 envisagés) ont adopté ces
technologies, connues désormais par la
plupart (87%) des producteurs. Environ 365

000 hectares qui ont été couvertes par ces
technologies.

Le PPAAO-Togo a fourni plus de 1600
géniteurs ovins et caprins de race
performante, destinés à augmenter la
productivité, augmenter le cheptel des
éleveurs, améliorer leurs revenus et, partant
de cela, réduire la pauvreté en milieu rural
depuis son lancement.

En outre, l'Institut Togolais de
Recherche Agronomique (ITRA) a bénéficié
d'un renforcement en infrastructures,
équipements et compétences, avec PPAOO.

Le bilan d'exécution de ce projet
était d'un taux de 95%, soit 112 activités
réalisées sur 118 à la clôture le 31 décembre
2019.

Lancé en 2011, l'objectif du PPAOO
Togo est d'apporter des réponses aux
p ré o c c u p at i o n s s o u l evé e s d a n s l a
composante 4 du PNIASA notamment les
recherches et la vulgarisation. Il a été
prolongé en 2017 dans le cadre d'un
financement additionnel.

Togoreveil

8 ANS APRES, UN  BILAN  AU-DESSUS DE LA MOYENNE
Mise en œuvre du Programme de Productivité Agricole en Afrique de l'Ouest, Projet Togo (PPAOO)

Un meilleur accès à l'électricité pour certaines villes du Togo se
profile à l'horizon. La politique d'accès à l'électricité pour tous se
poursuit et s'accélère avec l'amélioration de l'éclairage tant dans

les zones rurales que urbaines.
Ainsi, les populations d'Aného, Kpalimé, Atakpamé, Sokodé,

Kara et Dapaong seront les prochaines bénéficiaires d'un meilleur accès à
l'électricité. Une ligne de financement d'Export-Import Bank of India
(Exim Bank), destinée à financer des travaux de renforcement du réseau
électrique dans ces six villes vient d'être reçue par le Gouvernement
togolais. Ces travaux, qui seront menés par des entreprises indiennes,
concerneront surtout les réseaux moyenne et basse tension.

Plusieurs localités du territoire national sont, pour rappel en
pleins travaux de raccordement et de renforcement du réseau électrique.
D'autres sont également prévus au profit de certains endroits du pays.

La Rédaction

SIX VILLES DU TOGO REÇOIVENT
UN FINANCEMENT D'EXIM BANK

Meilleur accès à l'électricité
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“
Un Geste pour une Vie", un Programme du
Collectif des Jeunes pour le Développement
(CJD) mis en œuvre depuis 2015 pour

accompagner les populations vulnérables, est
désormais élargi pour mieux répondre aux soucis de
plusieurs couches de la société togolaise les plus
exposées à la crise sanitaire due au coronavirus.

Acteur de développement et du bien-être
social, le CJD compte assumer pleinement sa
mission à travers ses actions de dons en faveur des
citoyens et citoyennes de conditions modestes,
surtout dans un contexte actuel délicat pour tous les
Etats.

Il élargi son plan d'action et invite toutes les
personnes de bonnes volontés soucieuses du bien-
être des populations vulnérables à participer à
l'initiative par des gestes en argent et en nature.

"Aujourd'hui, vu les innombrables charges

de l'Etat à cette crise sanitaire, on convient tous que
les politiques de solidarité nationale doivent être
soutenues par des initiatives privées ou associatives,
c'est ce qui motive l'élargissement de ce projet qui
date déjà de cinq ans" , a-t - i l soutenu
KoviAdanbounou, Maire de la Commune d'Agoe-
Nyivé 1et Président du Collectif.

"Un geste pour une vie" est lancé le mardi
22 septembre 2015 à Lomé et vise à faciliter
l'existence aux citoyens en difficulté.

Pour rappel, le CJD a pour mission d'agir
pour bâtir la cité dans la paix et sans nuire à autrui,
afin de contribuer à l'amélioration des conditions de
vie de la jeunesse togolaise, à son autonomisation,
sa formation et son éducation.

Didier Marcel Ledoux

LE CJD ELARGIT SON PROGRAMME
"UN GESTE POUR UNE VIE"

Covid 19/ Soutien aux couches les plus vulnérables

La mise en œuvre de la
décentralisation offre des
o p p o r t u n i t é s a u x

différentes communautés. La
préfecture de la Kozah a accueilli
l a s em a in e d ern ière u n e
délégation du Département des
Yvelines en France, conduite par
M. Pierre Bédier, président du
conseil dudit département. Avec
les 4 communes de la Kozah et
l ' U n i ve rs i té d e Ka ra , l e s
discussions avec le département
français ont porté sur les
questions de coopérations et de
partenariats. Les échanges se
sont déroulés en présence du Col
HèmouBakali, préfet de la Kozah
et du Professeur KomlaSanda,
président de l'Université de Kara.

Etaient aussi présents les maires
des quatre communes de la
préfecture de la Kozah.

Après un entretien avec
le président de l'Université de
Kara Prof. KomlaSanda, sur le
fonctionnement, les recherches
et les projets de l'UK, la
délégation du Département des
Yvelines avec M. Pierre Bédier
est parti touché du doigt les
réalisations concrètes de la dite
Univers i té en matière de
recherche-action au profit des
communautés à la base. La
délégation a notamment visité
l'Agropole gingembre. « Il y a une
a g ro p o l e c o n s a c r é e à l a
p r o d u c t i o n d e s h u i l e s
essentielles à partir des produits

locaux et nous pourrons déjà
accompagner l'Université de Kara
sur ce créneau de marché. Cet
accompagnement en suscitera
d'autres dans divers domaines »,
a indiqué M. Pierre Bédier.

Pour le président de
l'Université de Kara, cette
relation constitue un atout pour
l ' U K q u i t rava i l l e s u r l e
développement local en termes
de formation et de recherche. «
Avec ce partenariat, nous
comptons bénéficier de leur
approche afin de mieux identifier
les ressources loca les et
appréhender leur approche de
t ra n sfo r m at i o n p o u r q u e
l'économie locale profite de la
présence de l'université pour
booster son développement à la
base », a-t-il souligné.

La visite de la délégation
s'est achevée par un dîner de
travail qui a connu la présence
des maires des différentes
communes de la préfecture de la
Kozah. A ce dîner, les élus locaux
ont sa is i l 'occas ion pour
présenter les potentialités de
leurs communes respectives, en
espérant qu'elles intéresseront
les investisseurs du Département
des Yvelines.

UNE DELEGATION DU DEPARTEMENT
FRANÇAIS DES YVELINES DANS LA KOZAH

Coopération

L'Ecole du patrimoine africain (Epa) et le ministère du Tourisme
organisent du 21 au 25 septembre à Nadoba atelier de formation sur
l'inventaire et la cartographie des “Sikien”. Cette formation entre

dans le cadre de la mise en œuvre du projet « Amélioration de l'état de
conservation du site du patrimoine mondial Koutammakou, le pays des
Batammariba ». Il s'agit d'une vingtaine de participants issus des
communautés vivant sur le territoire Koutammakou.

L'initiative reçoit l'appui de l'ONG ”CRAterre” avec l'appui
technique et financier du gouvernement norvégien et de l'Unesco.

Cet atelier de cinq jours va permettre de doter le service de
conservation du site Koutammakou d'une base de données de l'inventaire
actualisé des “Sikien”, ces remarquables habitations à tourelle construites
en terre crue et communément appelées “tata Temberma”, des attributs
contribuant à la valeur universelle exceptionnelle ainsi que des éléments
de cartographie définissant les limites et la zone tampon dudit site.

Le projet vise à soutenir la mise en œuvre de stratégies efficaces
pour la préservation du site Koutammakou conformément à la décision 43
COM 7B.112 adoptée en 2019 à la 43è session du Comité du patrimoine
mondial et aux recommandations de la mission d'urgence d'octobre 2018.
Il entend également contribuer à l'autonomisation des communautés
locales dans la gestion du site.

Rappelons que le site Koutammakou, paysage culturel vivant
occupé par le peuple Ottammari, est inscrit sur la liste du patrimoine
mondial de l'Unesco en 2004 et couvre approximativement 50.000
hectares en bordant la frontière du Bénin sur 15 km.

FORMÉS SUR L'INVENTAIRE
ET LA CARTOGRAPHIE DES

“SIKIEN” A NADOBA

DES MEMBRES DES COMMUNAUTES

Préservation du site Koutammakou,
patrimoine mondial de l'Unesco
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Un togolais a commis un meurtre à Andorre, une petite
principauté indépendante située dans les Pyrénées entre la
France et l'Espagne. Agé de 31 ans, et fils d'un éminent homme

politique togolais dont le nom n'a pas été révélé, cet homme a tué un
chef d'entreprise français de 56 ans qui se trouve être son ancien patron.
Il a ensuite alerté la police après le forfait.

La Scène macabre survenue dans la nuit de dimanche à lundi,
s'est produite dans l'appartement de la victime devant sa famille, une
fille de 12 ans et la mère. Les deux membres de la famille ont réussi à fuir
l'appartement puisque, les informations soulignent que le meurtrier
avant son acte a incendié l'appartement après l'avoir aspergé d'un
liquide.

Les premiers éléments de l'enquête, selon les informations,
rapportent que cet individu aurait travaillé dans la société informatique
de la victime, basée en Andorre, la société MDPI Consulting, avant d'être
licencié. Selon Altaveu, le chef d'entreprise de 56 ans serait né à
Narbonne, mais il aurait développé son entreprise dans la principauté au
cours des deux dernières décennies. « Interpellé en tout début de
matinée, après un important déploiement de forces de l'ordre
andorranes, qui n'avaient pas été confrontées à une affaire de meurtre
en principauté depuis plus d'une décennie, le suspect aurait ensuite
détaillé les faits, évoquant un mobile d'ordre financier à l'origine d'un
litige avec son ancien employeur », souligne le site d'information
midilibre.

Installé en Andorre depuis une vingtaine d'années en tant que
réfugié, ce ressortissant togolais est un informaticien. Son père qui n'est
plus de ce monde fut un économiste et un homme politique togolais de
renom.

UN TOGOLAIS,
FILS D'UN HOMME

POLITIQUE OTE LA VIE A SON
EX-PATRON A ANDORRE

Il est désormais possible d'acquérir des connaissances pratiques plus
poussées dans le domaine de la littérature au Togo. Une agence
littéraire vient d'être installée à cet effet, au Togo précisément à Lomé

dans le quartier Avépozo sur la route nationale numéro 2 (Lomé-Aného).
Il s'agit de l'Agence littéraire AQUILA qui se donne pour mission d'aider
des personnes à écrire et à garantir la carrière d'écrivain exceptionnel.
"Avec l'Agence littéraire Aquila, réalisez votre livre ! Car, chaque vie est
une histoire et chaque histoire est déjà bonne pour devenir un livre !
Notre mission : aider chaque personne à écrire l'histoire d'une vie !",
annonce l'agence sur sa page Facebook avant de paraphraser Eugène
Delacroix en ces termes : "Le plus beau triomphe de l'écrivain est de faire
penser ceux qui peuvent penser", ont-ils soutenu par cette citation d'
Eugène Delacroix. L'agence Acquila assiste dans les services tels que la
"Relecture et les corrections, le Coaching d'écriture, la Rédaction de
résumé et de préface, la Négociation de contrats d'édition, la
Promotion d'ouvrages Ecrivain-fantôme, les Conférences et séminaires,
les Services de presse et l'Organisation de cafés littéraires.

Pour d'amples informations, contacter l'Agence Littéraire
Aquila sise à Avépozo, sur la Nationale N°2, au 1er étage du restaurant
les Noces avant le Complexe Scolaire Vic Intelligentsia à Lomé-Togo sur
les numéros (+228 98 08 89 97/ 93 25 52 17) et sur le mail
"agencelitteraireaquila@gmail.com"

Togoreveil

" Acquila" L'AGENCE LITTERAIRE
QUI VA  BOOSTER VOS
CAPACITES A ECRIRE

De la promotion du football au Togo aux actions
de résilience face au coronavirus en passant par
la protection de l'environnement à travers la

mise en terre des jeunes plants, l'Association des
Supporters de Manchester United Football Club-Togo
veut aussi œuvrer pour une meilleure éducation au
Togo.

Pour ce faire, une opération de collecte des
articles scolaires, des vêtements ainsi que le parrainage
d'enfants démunis et autres gestes de soutien en faveur
des jeunes apprenants togolais vient d'être lancée par
l'Association.

Ainsi, du 09 septembre au 18 octobre 2020,il
sera procédé une campagne de remise de kits scolaires
aux enfants de situation modeste de la capitale
togolaise.

Créée depuis 2014 et enregistrée en août 2020
au Ministère de l'administration territoriale sous le
numéro 0681/ MATDLC-SG-DLPAP-DOCA , MUSC-TOGO
a pour objectif entre autres,la promotion du sport en
général au Togo et le football spécifiquement.

L'objectif de ce projet est, selon Emilien Tyler

Adanou, Président de l'association des supporters de
Manchester United Football Club Togo "de pouvoir
accompagner et soulager les parents d'élèves durant la
période cruciale de la rentrée des classes et surtout dans
cette crise financière liée à la Covid-19 puis offrir aux
enfants des conditions idéales de scolarisation".

Il invite les bonnes volontés et les personnes
soucieuses d'un avenir meilleur des enfants, à répondre
favorablement à cet appel de collecte de don de kits
scolaires.

Didier Marcel Ledoux

MUSC-TOGO VEUT OFFRIR DES CONDITIONS
OPTIMALES DE SCOLARISATION

AUX ENFANTS DEMUNIS DE LOME

Sports/ Projet de collecte des dons de kits scolaires

Parcours Qualifiant

Compétences visées

Formateurs des professionnels de médias de plus de 20
ans d'expérience.

Public concerné

Programme

Admission

Matériel

Méthode pédagogique

Cours interactifs

Devenir un journaliste complet maîtrisant l'écrire
audiovisuelle, la photo, la vidéo, le son, le montage et les
réseaux sociaux, prêt à exercer à la radio, à la télé et dans
une rédaction numérique._

Début : 6 octobre (4 semaines/9H – 13H ou 18H - 21H)
Tarif : 30.000 FCFA.
Paiement possible en tranche.

- Maîtriser les fondamentaux du métier de journaliste
- S'exercer aux différents genres et formats journalistiques
- Prendre en main les outils du journaliste multimédia :
photo, vidéo, son, montage, réseaux sociaux, outils web,
infographie

1. EbenezerLatevi Lawson
2. Gilles M. Bocco
3. Mamadou Diouf

Deux publics sont privilégiés : toute personne ayant une

bonne culture générale, des qualités d'écriture et
intéressée par les médias et l'actualité, quel que soit son
parcours professionnel. Et tout journaliste souhaitant
formaliser ses acquis, développer des compétences
spécifiques aux nouveaux médias.

1. Appréhender l'environnement actuel des médias
2. Maîtriser les fondamentaux du journalisme
3. Acquérir les techniques du journalisme multimédia
4. Maîtriser le montage vidéo et les bases de l'infographie

Entretien de motivation.

Il est recommandé pour cette formation de s'équiper d'un
ordinateur portable et/ou d'un smartphone sous système
d'exploitation Androïd ou iOS.

Mise en situation professionnelle : interviews, reportages,
enquêtes en autonomie

DEVENEZ JOURNALISTE MULTIMÉDIA : RADIO, TELE, WEB
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